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美保公民館だより  

鳥取市吉成 2－5－22   TEL (0857)26-3981  FAX (0857)26-4002 
cc-mihoa@it.city.tottori.tottori.jp   http://chiiki.city.tottori.tottori.jp/miho-1/ 
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日 曜 行事・会議等 グループ・サークル活動等 

1 土 民生定例会 子ども囲碁教室・囲碁教室 

2 日 吉成自警団  

3 月  パッチワーク・明日香の会 

4 火 すみれ学級・民生役員会 木目込み人形・太極拳 

5 水  体操教室・ノルディック・踊り教室 

6 木 防犯協議会 絵手紙教室 

7 金  ヨガ・レッツダンス 

8 土 

子どもカンフー・子ども将棋

子ども剣道・子ども囲碁教室 

第３回町内会長会 

美保俳句教室 

囲碁教室 

9 日   

10 月 
 パッチワーク・明日香の会 

いきいき夢サロン 

11 火 人権協三役会 ヨーガ・太極拳 

12 水  
体操教室・ノルディック 

ばら教室・艶の会 

13 木  いきいき健康体操・油絵教室 

14 金 子ども茶道準備 ヨガ・水墨画・レッツダンス・カラオケ 

15 土 
子ども茶道・子ども囲碁教室 

第３回ふれあい教養講座 

囲碁教室 

16 日  箏てまり会 

17 月 
海の日 

高齢者と子どもの集い 

 

18 火  木目込み人形・太極拳 

19 水 
交通安全広報（市） 体操教室・ノルディック 

漢詩教室・踊り教室 

20 木  鳥取シンセオーケストラ 

21 金  ヨガ教室・水墨画・レッツダンス 

22 土 

子どもカンフー教室 

子ども将棋教室 

子ども囲碁教室 

写真教室 

囲碁教室 

23 日  大覚寺南団地 

24 月 
 パッチワーク・明日香の会 

艶の会・富安町内会 

25 火 公民館だより発行予定 ヨーガ教室・太極拳 

26 水 
 体操教室・美保コスモス 

ノルディック・詩吟教室 

27 木 
食育推進委員会 

 

いきいき健康体操・油絵教室・美保 FC 

28 金 サマーチャレンジ ヨガ・レッツダンス・カラオケ 

29 土 サマーチャレンジ 子ども囲碁教室・囲碁教室 

30 日   

31 月  パッチワーク 

 
 
★行事予定は変更になることがあります。 

今月は両面印刷です、裏面もご覧ください。 

 

今年のサマーチャレンジは、夏休みの課題はもちろん、万華鏡づく

りや和楽器にふれようなど、昨年実施できなかった内容にチャレンジ

します。また鳥大生によるお楽しみ企画もあります！そして、今年は

参加者でお昼ご飯を作りたいと思います！メニューは当日のお楽し

み。美保っ子のみなさん」今年の夏は公民館においで～！ 

みんなで“サマチャレ”しちゃおう!!   

日 に ち タイムスケジュール 内 容 

７月２８日（金） 
 

 

 

9：30～15:30 

 

 

夏休みの課題 

万華鏡づくり 

７月２９日（土） 
夏休みの課題 

電子工作 

８月 ４日（金） 
夏休みの課題 

和楽器にふれよう 

８月  ５日（土） 
夏休みの課題 

鳥大生企画 

★子どもサマーチャレンジについて、詳しくは小学校を通じて 

チラシを配布します。 

 

６月 25日現在 ７月行事予定 

◆日  時：令和５年７月４日(火) ＡＭ １０：００～ 

◆会  場：美保地区公民館 研修室１・２ 

◆内  容：カルトナージュ(お薬手帳) 

◆講  師：小谷 真理さん 

◆参 加 費：１,２００円 

     ※参加は会員のみです。 

鳥取弁護士会 房安 強 

                        

興南町は、「よかったら“想い”

を聴かせて～自分も相手も大切に

するために～」を視聴しグループ

で話し合いをしました。 

た方 

これからスマホを購入さ

れる方 

参加希望の方は公民館までお問

い合わせください。 

 

 

 

 

南大覚寺は、資源回収の後、

小地域懇談会を開催しました。

「話せてよかった」のＤＶＤを

視聴し、今年度はグループで簡

単に話し合い懇談会を終わり

ました。 

これからスマホを購

入される方 

参加希望の方は公民館まで

お問い合わせください。 

 

 

 

 

6/10 ふれあい会館にて 

6/21 美保地区公民館にて 

■日  時：令和５年７月２７日(木) AM 9:30～12:30 

令和５年８月 ３日(木)  AM 9:30～12:30 

■会  場：美保地区公民館 １階 会議室および調理室 

■参 加 費：無 料 

■持 ち 物：米１/２合・エプロン・三角巾・マスク 

手拭きタオル 

 
美保地区食育推進員会 

◆日  時：令和５年７月１５日(土) PM 13:30～15:00 

◆会  場：美保地区公民館 ２階 研修室１・２ 

◆講演内容：「夜間中学を知ろう」 

◆講  師：鳥取県教育委員会事務局 小中学校課  

    県立夜間中学校設置準備室 室長 山口 京子さん 

     ※詳しくはチラシをご覧ください。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

順位 氏  名 町  区 打 数 

１ 前川准之朗 新大覚寺 38 

２ 田 賀 信 明 富安１丁目 38 

３ 田 中 良 憲 吉成２丁目東 38 

４ 泉  哲  雄 富安２丁目 39 

５ 植 田 純 一 新大覚寺 39 

５ 藤 田 喜 樹 南大覚寺 39 

順位 町   区 

１ 吉成 ２丁目 東 

２ 興 南 町 

３ 富 安 

４ 南 大 覚 寺 

順位 町   区 

１ 吉 成 ２ 丁 目 東 

２ 南 大 覚 寺 

３ 富 安 １ 丁 目 

４ 興 南 町 

第６６回市民体育祭が始まりました。美保地区は

例年１２種目の競技に参加しています。各競技種目

の経験者、走るのが好きな方、泳ぐのが好きな方、

ぜひ各町区体育委員へご紹介ください。詳細は別途

お知らせします。 

 今年度初めてのふれあい旅行は、前日の天気と大きく変わ

り晴天にめぐまれました。車窓より、はさかり岩、竹野海岸、

香住のジオパークと海の文化館、玄武洞、お嬢サバ養殖場と

山陰ジオパーク体験を満喫しました。 

 

余部鉄橋 

５月半ばには、みんなと遊んで小腹がすくころに、誰とはなく

「豆ボリ」へと動き出す。豆はソラマメである。田んぼの片隅に

花が咲いているのは予めチェックしていた。今はさやを天に向け

て実っている。みずみずしいさやをむしり、中の実を取り出して

黒いオハグロを取り、口に放り込んで噛むと青臭い匂いの後に豆

の甘さが感じられる。今どきの子どもには経験することのできな

い味であろう。 

 実りの秋。小学校の帰りに、近所の友達がくりくりした目で「柿

ボリに行かぁで」と提案した。彼らはどこの家の庭に甘柿がなっ

ているか、いつが食べごろであるか、熟知していた。子どもの頭

の中には大人と違う地図がインプットされていたのではなかろう

か。クワの実やムクの実が食べられる場所や、チンプンカンプン

の実がなる生垣もチェック済みであった。なんなら蜂の仔が採れ

そうな巣もいくつか知っていた。子どもたちはそうした村の地点

をマングルジュウ巡って採集生活を送るのであった。 

① 「ボリ」：動詞「ボル」（採る、盗る）の名詞化した語。 

② 「マングルジュウ」：対象の範囲をすべて。周り中全部。 

※チンプンカンプンはイヌマキの実のこと。熟すと赤や紫になる

が、食べる部分を間違えると嘔吐や下痢を起こす。 

最初に竹内先生から鳥取市社会教育委員会議等での議論の経過をお話しいただき、次いで安

木睦夫美保地区公民館運営委員長から、公民館に関わる法令と鳥取市の方針とが不整合な点を

指摘いただき、最後に鈴木公民館長から美保地区公民館が今まで何をしてきたのか、さらにコ

ミュニティーセンター化が美保地区の今後のあり方にどう影響していくのか問題提起をして

もらいました。最後に参加者全員が車座になって自由に意見交換をしました。 

【参加者から出た主な意見】 

① 鳥取市の方針全般について 

・市報２月号で示されたのは市の考え方だけであった。市民の同意・合意を得ているのだろうか。

地域に背景を開示して各地区で検討する手続きを取るべきだ。美保地区の「公民館はこうであっ

てほしい」という意思が重要であり指針となる。 

・市は（公民館の運営を）地区で賄うよう持っていきたいように思える。公民館にかけるお金を削

りたいのではなかろうか。将来的には公民館統廃合の可能性もあるのではないかと思う。 

・次の世代（４０～６０代）の意見が生かされているのだろうか。 

合意形成を図るにしてもパブリックコメント方式は一部の意見を公の意見とすることになりよ

くない。 

・市は施設利用について現状と変わらないというが、ガバナンス(管理主体)が変わる(教育委員会

から市長部局へ)のに、本当に変わらないのかチェックが必要である。 

・制度のデザインは市がしているが、市民不在のまま現状をわからないまま計画しているように見

える。 

➁ コミュニティーセンター化(行政課題解決施設)について 

・課題解決を望む地域と、現状のまま変わらなくてもいいと考える地域がある。一律に考えること

には無理がある。美保地区は変わらなくていいと思っている。 

・美保地区は現状のままでよいと思うが、将来的には現状維持できない可能性もある。    

・社会教育に関しては現状のままで問題はない。「まちづくり」は世帯数に大きな違いがあるのに 

(全地区)一律はおかしい。美保地区のような大きな地域は「まちづくり」に関する切実さがない。

仮にＮＰＯを立ち上げようとしてもまとめづらく維持もしづらい。 

・市は「まちづくり協議会」を中心とした公民館運営を望んでいるようだが、(｢協議会｣ではなく)

自治会でなければ財源措置が困難である。そもそも６１館ある公民館は、事業内容・地域性・地

域の規模が各々異なるのに、予算・人員(職員数)に差がない。これは仕分けが出来てないという

ことだ。現状、市の施設なので運営すべてに関して市が負担すべきなのに「地区費」で賄ってい

る。「地区費(公民館運営費)」は加入世帯から集めた町内会費から助成している状況である。加

入世帯と未加世帯との公平性が保てるか。つまり、加入世帯が未加入世帯分をカバーしている。

これでは(地域コミュニティとして)まとまりようがない。 

・将来指定管理者制度を導入したときに、収益が見込めず赤字になった場合はどう補填するのだろ

う。「元気な地域」は地域がリスクを負って「まちづくり」を行っている。リスクを負ってまで

やりたいと思える事業の企画や地域づくりを考えなければいけないということだ。 

            

           

去る５月２７日(土)、鳥取大学地域学部地域創造コース准

教授、竹本潔さんをお招きし、本年度第１回目の「ふれあい

教養講座」を開催しました。鳥取市が令和６年度に地区公民

館をコミュニティーセンター化する方針であることを受け、

「公民館はコミュニティーセンターの夢をみるか」と題し

て、問題提起の後参加者による意見交換を行いました。 

 

 

9月 3日(日) バウンズボール大会 

10月 22日(日) 美保地区大運動会 

11月 12月(日) モルック大会 

※モルック大会の後、体力測定大会を

実施します。参加おまちしています 

 

はさかり岩 玄武洞 

参加者集合写真   お嬢サバ養殖場 


